

"EL DEPORTE COMO PILAR DE UNIÓN Y DESARROLLO EN LA ARAUCANÍA"



POR MARCELO CARRASCO C.

En un mundo cada vez más fragmentado y enfrentado a desafíos sin precedentes, el deporte emerge como un poderoso instrumento de unión y desarrollo. Los Juegos Deportivos Nacionales y Paranales 2024, que se celebrarán en la Araucanía, son un testimonio vibrante de esta verdad. Este evento, impulsado y respaldado por el Ministerio del Deporte, el Gobierno Regional de la Araucanía y el Municipio de Temuco, no solo es una celebración de la excelencia deportiva, sino también una oportunidad para fortalecer la estructura social de nuestra comunidad.

El compromiso del Gobierno Regional y del Consejo Regional con estos juegos subraya una visión estratégica: El deporte no es un lujo, sino una necesidad esencial para el desarrollo integral de nuestra sociedad. Durante 14 días, del 22 de septiembre al 5 de octubre, alrededor de 3 mil 100 deportistas de las 16 regiones del país se congregarán en la Araucanía para competir en 22 disciplinas, tanto convencionales como paralímpicas. Este evento espera atraer a unas 4 mil 600 personas, convirtiéndose en un punto de encuentro para la diversidad cultural y regional de Chile.

Estos juegos están organizados por el Instituto Nacional de Deportes, con la participación de distintos actores: Comité Olímpico de Chile (COCH), Comité Paralímpico de Chile (COPACHI), Gobiernos Regionales, Federaciones Deportivas Nacionales (convencionales y paralímpicas) y clubes deportivos.

El deporte tiene una capacidad única para unir a las personas y las ciudades. En estos tiempos, donde las divisiones parecen prevalecer, eventos como los Juegos Deportivos Nacionales y Paranales actúan como un catalizador para la unidad. Los deportistas, al representar a sus regiones, llevan consigo las esperanzas y sueños de sus comunidades, convirtiéndolos en la competencia en una celebración de la identidad regional y nacional.

FORMACIÓN DE JÓVENES A TRAVÉS DEL DEPORTE

La práctica deportiva es una herramienta fundamental para la

formación de nuestros jóvenes. Les inculca disciplina, un valor esencial para enfrentar los retos de la vida con determinación y resiliencia. El deporte enseña a los jóvenes a establecer y perseguir objetivos, a manejar el éxito y el fracaso, y a trabajar arduamente por sus sueños. En una época donde las distracciones digitales y los estilos de vida sedentarios son predominantes, fomentar la actividad física y el deporte es crucial para el bienestar físico y mental de nuestros jóvenes. Más allá de la competencia individual, el deporte desarrolla el espíritu de equipo, una cualidad que nuestro país necesita desesperadamente. En el deporte, como en la vida, el éxito se logra a través de la colaboración y el esfuerzo conjunto. Los Juegos Deportivos Nacionales y Paranales son un campo de entrenamiento para el trabajo en equipo, donde los deportistas aprenden a confiar en sus compañeros, a comunicarse efectivamente y a apoyarse mutuamente en busca de un objetivo común. Estas lecciones trascienden el ámbito deportivo y son aplicables en todos los aspectos de la vida, desde el trabajo hasta la comunidad.

DESAFÍOS Y OPORTUNIDADES PARA LA ARAUCANÍA

La Araucanía, con su rica diversidad cultural y geográfica, enfrenta desafíos únicos. La realización de estos juegos en nuestra región es una oportunidad para mostrar lo mejor de nosotros, no solo en términos de capacidad organizativa, sino también en hospitalidad y espíritu comunitario. El evento será un escaparate para nuestra capacidad de acoger y celebrar la diversidad, y una plataforma para fortalecer los lazos entre las personas.

COMPROMISO DEL GOBIERNO Y LA COMUNIDAD

La organización y financiamiento de los Juegos Deportivos Nacionales y Paranales representan un esfuerzo conjunto entre el Ministerio del Deporte, el Gobierno Regional de la Araucanía y la Municipalidad de Temuco. Este respaldo demuestra la importancia que estas instituciones atribuyen al deporte como un motor de desarrollo social. El significativo aporte del Gobierno

Regional y el compromiso del Consejo Regional con el deporte son cruciales en la realización de este evento. El Gobernador Regional, Luciano Rivas, y el alcalde de Temuco, Roberto Neira, han mostrado una visión compartida que ha sido fundamental para materializar esta iniciativa.

La sinergia entre estas instituciones no solo se enfoca en la organización del evento, sino también en el impacto positivo que tiene en la comunidad. La visión del alcalde y del Gobierno Regional ha sido clave para visualizar esta oportunidad como una forma de promover el desarrollo regional a través del deporte. Esta iniciativa permite consolidar un proyecto que trasciende más allá de los beneficios inmediatos, buscando un impacto duradero en la región.

Por su parte, el Gobierno Regional y el Consejo Regional han demostrado un enfoque en el bienestar de la región, priorizando el desarrollo deportivo y social como ejes estratégicos de la región.

La realización de los Juegos Deportivos Nacionales y Paranales en Temuco y otras ciudades de la región es un claro ejemplo de cómo la colaboración interinstitucional y la visión compartida pueden generar beneficios significativos para la región, promoviendo el deporte como una herramienta de desarrollo y cohesión social.

Una de las prioridades debe ser buscar formas de respaldar y financiar a nuestros deportistas destacados y emergentes. La Araucanía tiene un vasto potencial deportivo que necesita ser cultivado y apoyado. Estos juegos son una oportunidad para visibilizar y celebrar el talento local, pero también para establecer las bases de un apoyo continuo y sostenido que permita a nuestros deportistas alcanzar su máximo potencial.

FORTALECIMIENTO DEL ESPÍRITU DEPORTIVO

El deporte no solo mejora la salud física y mental, sino que también fomenta valores esenciales como la disciplina, la perseverancia, la igualdad y el respeto. Al apoyar eventos deportivos, estamos invirtiendo en la construcción de una

sociedad más sana y cohesionada. Estos valores son fundamentales para enfrentar los diferentes desafíos que tenemos como región y país.

PROYECCIÓN FUTURA DEL DEPORTE EN LA ARAUCANÍA

Mirando hacia el futuro, es crucial que continuemos trabajando para mejorar las condiciones y oportunidades para nuestros atletas. Esto incluye no solo la mejora de infraestructuras deportivas, sino también la creación de programas de apoyo y desarrollo que permitan a los deportistas de todos los niveles prosperar. Los Juegos Deportivos Nacionales y Paranales deben ser un punto de partida, no un punto final, en nuestro compromiso con el deporte.

Los Juegos Deportivos Nacionales y Paranales 2024 representan una oportunidad única para la Araucanía. Más allá de la competencia y la celebración, estos juegos son un testimonio del poder unificador del deporte. Nos recuerdan que, a través del esfuerzo conjunto y la colaboración, podemos superar cualquier desafío y construir una comunidad más fuerte y unida. Como Consejo Regional, ratificamos nuestro compromiso con el deporte y con el desarrollo integral de nuestra región, convencidos de que el deporte es una herramienta poderosa para el cambio positivo y la cohesión social.

El deporte une a las ciudades y las personas, genera disciplina en los jóvenes que lo practican, pero sobre todo, desarrolla el espíritu de equipo que nuestro país necesita tanto para enfrentar los diferentes desafíos que tenemos como región y país. Estas palabras no solo reflejan nuestra visión, sino también la de todos aquellos que creen en el poder transformador del deporte, para hacer de la Araucanía un ejemplo de cómo el deporte puede transformar vidas y comunidades.